

MARTES, 15 DE DICIEMBRE DE 2015

www.lavanguardia.com Número 48.214 1,30 euros

LA VANGUARDIA

FUNDADA EN 1881 POR DON CARLOS Y DON BARTOLOMÉ GODÓ

El MNAC y la ausencia de un modelo cultural

CULTURA 42 Y EDITORIAL

El Barça quiere “pasarlo bien” con el Arsenal

DEPORTES 56

OCTAVOS DE FINAL



Arsenal



Barcelona



Roma



R. Madrid



At. Madrid



PSV Eindhoven



Barcelona



R. Madrid



At. Madrid



Barcelona



R. Madrid



At. Madrid



Barcelona



R. Madrid



At. Madrid



Barcelona



R. Madrid



At. Madrid



Barcelona



R. Madrid



At. Madrid



Barcelona



R. Madrid



At. Madrid



Barcelona

La Síndica de Barcelona avisa del deterioro de las calles

VIVIR 3

Sánchez sale en tromba y pone a Rajoy a la defensiva

► El socialista: “No es usted decente”; el popular: “Ruin, mezquino y miserable”

► Los candidatos pasan de puntillas por la cuestión catalana

POLÍTICA 14 A 17

Colau se desdice de que Madrid sea capital de los catalanes

- El independentismo arremete contra la alcaldesa por su declaración en un mitin

La emoción de un mitin ante 10.000 personas en el que se coreó su nombre llevó a Ada Colau a afirmar que Madrid podía volver a ser la capital de los catalanes, según justificó la alcaldesa. POLÍTICA 19

BARCELONA TRIBUNA

GABRIEL RUFIÁN



CANDIDATO DE ERC

“Extraños neoliberales, los de CDC, que negocian una tasa a la banca”



Cara a cara clásico. Manuel Campo Vidal moderó anoche el debate entre Mariano Rajoy y Pedro Sánchez

Amazon elige El Prat como centro para el sur de Europa

ECONOMÍA 63



Barack Obama

EVAN VUCCI / AP

Obama rechaza el envío de tropas para combatir el EI

- El presidente de EE.UU. pedirá más implicación a países de Oriente Medio

Pese a las acusaciones que está recibiendo en EE.UU. sobre la escasa efectividad de los ataques aéreos contra el Estado Islámico,

el presidente estadounidense anunció ayer que no piensa cambiar de estrategia. Barack Obama descartó el envío de tropas terres-

tres a Iraq y Siria, y sólo admitió que pedirá más implicación militar de los países de Oriente Medio. INTERNACIONAL 3 Y EDITORIAL



El cabeza de lista de ERC en el Congreso, Gabriel Rufián, pidió calma en la negociación entre Junts pel Sí y la CUP

[BARCELONA TRIBUNA Gabriel Rufián, candidato de ERC]

Rufián defiende la alianza con CDC ante las críticas de “neoliberal”

ALEX TORT
Barcelona

Entre bofetada a Ciudadanos y bofetada a Podemos, ERC también tiene tiempo de romper una lanza a favor de CDC y la CUP, sus aliados en el objetivo independentista. En el foro Barcelona Tribuna organizado por *La Vanguardia*, AED, y Societat Económica d'Amics del País, el número uno de los republicanos para el Congreso, Gabriel Rufián, defendió que la independencia no es posible sin lo que representa Convergència i Artur Mas, y de la izquierda alternativa dijo que “actúa con un enorme sentido de Estado”.

ERC se presentó en coalición con CDC para el 27-S formando Junts pel Sí, un hecho que han aprovechado otras formaciones para criticar a los de Oriol Junqueras por juntarse, aunque sea temporalmente, con una formación salpicada por presuntos casos de corrupción y tachada a menudo de “neoliberal”. Ante estas acusaciones, Gabriel Rufián fue claro: “Extraños neoliberales aquellos que están a favor de negociar con nosotros un impuesto en la banca, o en las nucleares y un plan de choque social como el que está a punto de firmar”. Acto seguido, el republicano ironizó que “ojalá hubiera este neoliberalismo en el Estado español”.

Rufián también echó una mano a la CUP, de la que dijo que “ha demostrado un sentido de Estado y de responsabilidad en el proceso enorme”. “Están defendiendo unas posiciones que para algunos pueden pa-



JOSEP GONZÁLEZ
Presidente de Pimec

■ “Para ser tan joven como es, tiene mucha opinión sobre muchos temas. Coincidio en los asuntos económicos y de posicionamiento con respecto a las pequeñas y medianas empresas”



AGUSTÍ BENEDITO
Empresario

■ “Tiene claro cuál es el papel que Esquerra Republicana tiene que desempeñar en el Congreso. Expone ideas claras con contundencia en un momento político trascendental”



JAUME BUXTÓ
Deloitte

■ “Es importante el apoyo que reclama el candidato de ERC a la pequeña y media empresa, ya que representan el 99% de las empresas españolas y el 70% del empleo”



CARLES CANUT
Actor

■ “Desprende una honestidad no habitual en política. Los mejores actores son los que han hecho todos los papeles posibles. Rufián tiene madera de primer actor. Ha empezado desde el meritorio”

recer radicales”, continuó, “pero la noticia es que partidos tan diferentes como CDC y la CUP se pongan de acuerdo”.

Con las declaraciones de Ada Colau ya medio digeridas, ERC suavizó el tono con la alcaldesa. “ERC no ha dicho que Colau sea una aliada de España –que tampoco pasaría nada–, pero tiene que respetar el voto de la gente, que mayoritariamente apostó por la independencia”. Así, Rufián, quitó hierro a las palabras de la alcaldesa de Barcelona del domingo, cuando expresó su deseo de que Madrid “volvería a ser capital” también de los catalanes. “No estamos en contra de nada ni de nadie, pero pedimos respeto”, matizó.

A pesar de afirmar que “la gente de Podemos es de los nuestros”, el republicano recordó a los de Pablo Iglesias que “aquella revolución que ellos proponían desde los plató de televisión”, en Catalunya “ya se consiguió con camisetas y cartulinas de colores”. Además, parafraseando el entrenador del Chelsea, José Mourinho, calificó de “ciencia ficción de la buena” el referéndum de autodeterminación para Catalunya que Podemos ha incluido en su programa electoral.

Rufián volvió a preguntar a En Comú Podem, lista que cierra la alcaldesa, “cómo harán” para convocar el mencionado referéndum si para reformar la Constitución “se necesitan dos tercios del Congreso, dos tercios del Senado, una derecha europea y una izquierda valiente, y no tenemos nada de eso”. En todo

caso, Rufián pidió a la cúpula de Podemos que “no haga felipismo –con referencia a Felipe González– y no traicione a la gente”.

El cabeza de lista explicó que no se define como independentista, ya que “es un estadio transitorio”, sino como republicano y de izquierdas. “No se trata de banderas ni de lenguas o símbolos, sino de defender a un solo pueblo para intentar darle un futuro mejor”, y consideró que la crisis económica “ha permitido ver la indecencia de algunos gobernantes y de seguir qué bancos y empresarios, de grandes prohombres que han acabado en los juzgados”, y también al capitalismo de amiguitos.

El almuerzo sirvió también para que Rufián aclarara su involucración en el mundo de la política y admitió cuatro momentos que lo mar-

CAPITAL, MADRID
El republicano no cree que Colau sea “aliada de España”, pero exige respeto al 27-S

LA IZQUIERDA ALTERNATIVA
“La CUP ha demostrado un sentido de Estado y de responsabilidad enorme en el proceso”

caron políticamente: el “fracaso” del PSOE y de Felipe González, al “traicionar” a la clase obrera; el “engaño” del PSOE y Zapatero con su “apoyar” el Estatut, que después liquidó; el cambio del artículo 135 de la Constitución “en una noche y que no votó a nadie”, y la movilización soberanista de septiembre del 2012, “cuando vi la revolución democrática mayor del sur de Europa”, concluyó.

 VEA EL VÍDEO DE LA INTERVENCIÓN DE GABRIEL RUFIÁN
<http://pgo.g/222700>